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APablo Casillas (Ávila, 1956) es fá-
cil encontrarle paseando por el

casco histórico porque sigue vivien-
do «a los pies de la iglesia de San
Juan», en el mismo barrio en el que
transcurrió su infancia, aunque dice
con pesar que, a diferencia de aque-
llos tiempos, hoy los vehículos han
invadido las calles hasta el punto de
que resulta complicado incluso ca-
minar por las aceras. Así que ahora,
cuando está a punto de dejar el de-
canato del Colegio Oficial de Aboga-
dos de Ávila, tendrá algo más de
tiempo para «implicarme más co-
mo vecino en que el casco antiguo
sea habitable», adelanta. «La ciudad
no es un ente abstracto, sino que la
hacemos entre todos los que vivi-
mos en ella y yo estoy dispuesto a
aportar soluciones que estén en mi
mano a los problemas que haya,
creo que es una obligación de to-
dos», argumenta.

Hombre de verbo fácil y carácter
afable, Casillas lleva una vida entera
dedicado a la abogacía, profesión
«vocacional» que empezó a ejercer
de la mano de Ramón Sastre, al que
no solo considera su «maestro», si-
no incluso «un segundo padre»,
confiesa. Recién acabada la carrera
en la Universidad de Salamanca, en-
tró como «pasante» en ese despa-
cho, en el que ha desarrollado toda
su carrera profesional porque cuan-
do Sastre se jubiló él y otros letrados
continuaron con la actividad.
«Cuando él falleció llevábamos jun-
tos casi treinta años y en aquel mo-
mentoerayaundespachomuycon-
solidado donde se llevaban casi to-
do tipo de asuntos» a excepción de
«fiscal y laboral» precisamente por-
que «en aquel entonces no eran te-
mas demandados», a diferencia de
lo que ocurre en la actualidad. «Lle-
vamos sobre todo Derecho Civil en
todas sus facetas, Mercantil, Admi-
nistrativo e, incluso, Penal», añade.
La labor que realiza su despacho es,

de hecho, representativa del trabajo
delos«abogadosdeprovincias»,que
mayoritariamente son «generalis-
tas», si bien apunta que «en los últi-
mos años algunos compañeros se
han ido especializando, sobre todo

en el ámbito Fiscal y Laboral, así co-
mo en el tema urbanístico», revela.

Cuando él empezó a ejercer la
abogacía había «30 ó 40 letrados
ejercientes en Ávila y provincia»
frente a los «285 de la actualidad»,
un salto cuantitativo cuya explica-
ción está en que «la sociedad ahora
demanda una mayor atención jurí-
dica y los abogados damos respues-
ta a esa necesidad». Otro cambio
respecto a sus inicios profesionales
es que entonces predominaba el
«abogado pleitista», mientras que
ahora hay diferentes perfiles: «Abo-
gados de asesoramiento, de empre-
sa, ...», destaca. En este sentido, Pa-
blo Casillas considera que «el abo-

gado tiene que estar preparado para
dar una respuesta inmediata a la de-
manda de la sociedad, la que sea»,
lo cual exige que el letrado tenga la
«formación» necesaria para ello. La
llegada de la democracia y su poste-
rior desarrollo y consolidación trajo
también consigo un aumento expo-
nencial de la cantidad de leyes, «no
solo las que vienen del Estado, tam-
bién las que proceden de las comu-
nidades autónomas y de los propios
ayuntamientos, cuyas ordenanzas
tienen trascendencia jurídica», lo
cual obliga a los letrados a estar al
día de todas ellas, apunta Casillas.

A lo largo del mes de enero to-
mará posesión del cargo Raquel

Sánchez Estévez, que le sucederá al
frente del decanato del Colegio de
Abogados de Ávila, cargo en el que
ha permanecido «diez años», tiem-
po del que hace un balance «muy
positivo», primero por la «cohesión
y la sintonía perfecta entre los com-
pañeros que formábamos la junta
de gobierno» y por la «estrecha co-
laboración que ha habido con la Ad-
ministración de Justicia», destaca.
No obstante, también subraya que
esa responsabilidad le ha permitido
«tener una visión más amplia» de su
profesión porque el decanato del
Colegio de Abogados le ha llevado a
mantener «relaciones con otras ins-
tituciones y con otros compañeros
más allá de lo que es el día a día de
la resolución de asuntos», afirma.

Del mandato de Pablo Casillas
sobresale el espíritu reivindicativo.
Fue la institución colegial de los le-
trados abulenses, a través de él co-
mo decano, la que reclamó una y
otra vez la necesidad de un quinto
juzgado para Ávila y de un segundo
juzgado de lo Penal. La primera ne-
cesidad fue finalmente cubierta con
la creación el llamado juzgado de
refuerzo, pero aún sigue pendiente
la segunda, incluso considera nece-
sario a estas alturas «un sexto juzga-
do para Ávila», reclama.

Aunque es un «enamorado» del
sistema judicial, admite las caren-
cias de una Justicia «lenta» y poco
accesible a los medios de comuni-
cación y, por ende, a la sociedad. De
hecho, a lo largo de la última déca-
da Casillas ha ejercido en muchas
ocasiones un impagable papel de
intermediario entre los medios de
comunicación abulenses y la propia
Administración de Justicia.

A su sucesora en el decanato -la
primera mujer que ocupa esa res-
ponsabilidad en la historia del Cole-
gio de Abogados de Ávila- y al resto
de miembros de la junta de gobier-
no les desea mucha suerte en esta
nueva etapa. Él cede el testigo con-
vencido de la necesidad de renova-
ción en cualquier organismo.

«El abogado tiene que responder de forma
inmediata a las demandas sociales»

Pablo Casillas en el interior del Centro de Exposiciones y Congresos LienzoNorte. / DAVID CASTRO
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PABLO CASILLAS| Decano en funciones del Colegio Oficial de Abogados de Ávila

«Cuando yo empecé
había 30 ó 40 abo-
gados en Ávila y
provincia, hoy
somos 285 letrados
ejercientes»
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